



NOMBRE DE ALUMNO: CARLOS FABRITZIO GARCIA
ARIAS

NOMBRE DEL PROFESOR: JOSE MAURICIO PADILLA
GOMEZ



NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO

MATERIA: ZOOTECNIA DE OVINOS Y CAPRINOS

GRADO: 7 GRUPO: B

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ CHIAPAS A SEPTIEMBRE DEL 2024

ÍNDICE

Resumen.....	3
Introducción.....	4
Literatura.....	5
Conclusión.....	6
Bibliografía.....	7

RESUMEN

Este ensayo se enfoca en uno de ellos, para algunos los más valiosos: ovinos y caprinos

os ovinos y caprinos son especialmente valiosos en los países en desarrollo debido a su capacidad para utilizar un pasto escaso y a su tolerancia a las condiciones climáticas desfavorables. Las ovejas y cabras se mantienen a menudo en entornos marginales con escaso pastoreo y en condiciones climáticas desfavorables.

Son los infaltables animales lecheros de los pobres debido a los bajos costos de inversión de capital y producción requeridos, a la rápida rotación generacional de los animales y, por ende, a la pronta producción de leche en comparación con el ganado mayor.

Héctor Mario Andrade, productor de carne caprina, señaló que el pequeño productor tiene poco acceso a hipermercados y a mercados con gran distribución y globalizados, aunque su capacidad de producción no lo permite.

Las cabras tienen un mayor rendimiento lechero que las ovejas; las mal llamadas “vacas de los pobres” son la principal fuente de leche y carne para muchos agricultores de subsistencia de las regiones tropicales, por ello abundan en zonas áridas y semiáridas y generalmente se mantienen en pequeños rebaños.

INTRODUCCIÓN

La producción ovina se caracteriza por desarrollarse mayoritariamente en forma extensiva e involucrar a más de 76.000 productores, distribuidos a lo largo del país, desde Africa a Magallanes, ocupando praderas naturales que presentan enormes fluctuaciones en producción y en calidad nutritiva, posee un conjunto de características de tipo sanitario y comercial que permiten señalar que está en excelente posición para consolidar el desarrollo de la ganadería ovina, acentuando su condición de potencia exportadora de alimentos, específicamente de carne ovina de calidad. Lo anterior se sustenta en la política macroeconómica de fronteras abiertas, que gracias a los acuerdos comerciales firmados por nuestro país, otorgan una condición arancelaria ventajosa de acceso a los principales mercados importadores de carne ovina, como son la Unión Europea, Estados Unidos, México, Japón, Corea, China Popular y otros. Para el año 2011, la Unión Europea le asigna a nuestro país una cuota libre de arancel de 6.400 toneladas de carne ovina. Esta cuota se incrementa a razón de un 10% anual (Ruiz, 2011). El orientar la oferta de carne ovina al mercado externo es, sin duda, una mirada estratégica necesaria, entre otros, debido a las barreras estructurales que presenta la economía chilena derivadas del pequeño tamaño del mercado interno y problemas de distribución del ingreso, que hacen necesario la búsqueda de otros mercados con mayores ingresos “per cápita”, donde se cotice la carne ovina con mejores precios, pensando en tener un desarrollo sustentable para el sector ovino en el largo plazo.

LITERATURA

De la producción pecuaria caprina se producen animales en pie, carne y leche, que es utilizada para beber o para la producción de quesos y dulces como la cajeta. Las principales razas de cabras criadas en México son: Angora, Boer, Toggenburg, Criolla, Alpina, Anglonubia y Saanen.

Por otro lado, la producción ovina además nos ofrece subproductos como la lana, que es ocupada en la industria textil para la fabricación tanto de hilos como de telas.

En nuestro país, generalmente, el ganado ovino es de tipo criollo, aunque también se crían ovejas de razas puras como Suffolk, Hampshire, Rambouillet y Corriedale; para la producción de lana se crían las razas Debouillet, Merino australiano y Lincoln; y las razas de doble propósito (para obtener lana y carne) son Marsh y Rommey.

Durante 2017 la ovinocultura superó las 8.9 millones de cabezas, con una producción de más de 119 mil toneladas de ganado en pie; mientras que la caprinocultura superó las 8.7 millones de cabezas y obtuvo una producción de ganado en pie de más de 77 mil toneladas.

Para fortalecer el trabajo de los pequeños productores de cabras y ovejas, la SADER, a través del Programa Crédito Ganadero a la Palabra y sus componentes, brindará apoyos como animales, infraestructura, alimento y asistencia técnica.

CONCLUSIÓN

En resumen, los ovinos y caprinos han desempeñado muchos papeles importantes en la historia humana y sigue siendo una parte valiosa de nuestra sociedad en la actualidad. Desde su comercio tanto de carne como de lana, ya que igual en muchos casos la lana fue uno de los principales recursos para la vestimenta humana.

Espero que este ensayo haya ayudado a destacar la importancia de los ovinos y caprinos en nuestra sociedad y haya proporcionado una comprensión más profunda de su papel en la historia y en la actualidad.

BIBLIOGRAFÍA

<https://plataformaeducativauds.com.mx/alMiParcial.php?tok=157227902341675>